



MÉXICO-TOLUCA
PERIFÉRICO-PALMAS

CAMIONAZOS Y CAOS
El Valle de México tuvo un lunes negro. En la madrugada una pipa de Pemex volcó en el Periférico (1), a la altura de Avenida Palmas, y provocó el cierre toda la mañana por el derrame del combustible; después por un accidente de 4 tráileres se cerró la carretera México-Toluca (2); y por la tarde la volcadura de una camioneta en la Supervía Poniente dejó 3 muertos y el cierre total. Todo ocurrió entre el caos y bloqueos de la CNTE.



(1) Accidente en Periférico y Palmas
(2) Accidente México-Toluca
(3) Marcha de los #43
(4) Bloqueo del CNTE en el SAT
(5) Bloqueo en W Radio
(6) Cierre en la SEP-Universidad
(7) Protesta en Televisa-San Ángel
(8) Choque en Super Vía Poniente.
(9) Protesta en TV Azteca
(10) Bloqueo en el INE

LLEVA LA CNTE 11 DÍAS SIN FRENO

NADIA ROSALES, CLAUDIA GUERRERO Y NATALIA VITELA

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) cumplió ayer 11 días de protestas en la CDMX y elevó su reclamo a la Presidenta Claudia Sheinbaum exigiéndole nuevas respuestas a sus demandas.

Para los maestros en paro, el punto de partida sería la reinstalación del diálogo con la Mandataria para resolver su pliego petitorio, que incluye la abrogación de la Ley del ISSSTE y reinstalar el sistema de pensiones vitalicias.

La Mandataria ofreció ayer diálogo, pero no con ella, sino con los titulares de la SEP, Gobernación y el ISSSTE, lo que fue rechazado por la CNTE.

"La Presidenta debe restablecer la comunicación y una vez que se dé podemos desarrollar todas las mesas que se requieran", dijo Pedro Hernández, de la Sección 9 de la CDMX.

La Mandataria reventó ayer en contra de la CNTE a la que acusó de antidemocrática, de afectar a la ciudadanía, de dejar sin clases a 1.2 millones de alumnos y de actuar en contra del pueblo, al tratar de boicotear la elección judicial.

"¿Qué tiene que ver la demanda de la derogación de la Ley de ISSSTE de 2007 con el INE? Ahora ya plantean lo mismo que la derecha, que hay que boicotear la elección judicial del domingo. ¿Qué tienen que ver las jubilaciones con boicotear la elección del Poder Judicial? ¡No, bueno! Pues está igual eso que lo que dicen los más conservadores", consideró la Presidenta.



BLOQUEO A LA SEP ...Y AL INE

Ya es segundo
Tras una sanción a Marcus Ericsson, posterior a la carrera, Pato O'Ward escaló a la tercera posición en las 500 Millas de Indianápolis y a segundo en la IndyCar. **CANCHA**



Sigue la fiesta
Arropado por miles de sus seguidores, Toluca celebró el título del Clausura 2025 con un desfile por el centro de la capital mexicana.

MARTES 27 / MAYO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,464 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Tienen maestros alza de 9%; confía Morena amarrar apoyo para PJ

Tras \$36 mil millones, SNTE saldrá a acarrear

Niegan dirigentes voto corporativo, pero dan lecciones de cómo usar boletas
MAYOLO LÓPEZ

Los maestros recibirán un aumento salarial del 9 por ciento, que representa una inversión de 36 mil millones de pesos, y ahora saldrán a votar en la elección judicial.

La mayoría de los 2 millones 500 mil maestros afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha recibido indicaciones sobre cómo usar las boletas en la elección de juzgadores el próximo domingo 1 de junio.

En el marco de la elección judicial, el Gobierno federal anunció el incremento al salario de los maestros.

El senador morenista Alfonso Cepeda, secretario general del SNTE, rechazó que el voto de maestros sea un voto corporativo, sin embargo reconoció que se han dado lecciones al gremio.

"Corporativamente, el SNTE no va a votar el 1 de junio. Se están dando conferencias de cómo votar, pero los compañeros tienen libertad absoluta para votar o no, y por quiénes", sostuvo.

El también senador morenista Raúl Morón, primer



Para conmemorar el Día del Maestro, Sheinbaum anunció hace unos días un aumento salarial del 9% retroactivo a enero y un apoyo especial como "reconocimiento".

secretario general de la Sección 18 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), ha promovido la elección judicial en su natal Michoacán.

Operador de la entonces candidata presidencial Claudia Sheinbaum, Morón coincide con su compañero de escaño Alfonso Cepeda en el sentido de que la CNTE no promoverá el "voto corporativo" entre sus afiliados, pero tampoco rechaza las lecciones que ha dado al magisterio.

"Aprecio que ningún dirigente puede comprometer la decisión individual de cada uno de sus agremiados; ojalá que, en lo general, los maestros vayan a votar. Esa sería la invitación.

"No puedo decirte que la CNTE o el SNTE vayan a participar como tal, porque los dirigentes no pueden hablar a nombre de los compañeros maestros. Cada quien es libre de expresar con to-

da libertad su punto de vista", repuso.

Fuentes legislativas reconocen que Morena ha amarrado el voto corporativo de miles de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

Aunque la ley proscribiera la afiliación corporativa, el dirigente Alfonso Cepeda ya ha prometido engrosar las filas de de Morena con al menos 2.5 millones de maestros y hasta de sus familias y amigos para garantizar más de 5 millones de afiliados al partido en el poder.

Morena, incluso, ha repartido más de 6 mil tabletas digitales para facilitar el proceso de afiliación en las 57 secciones de todo el país.

"Tenemos maestros de todos los partidos, pero hay muchos que están convencidos de afiliarse a Morena y nosotros facilitaremos que se afilien", explicó recientemente el senador Cepeda.

Advierten de elección 'kafkiana'

Para el diario británico Financial Times, México vivirá un "experimento kafkiano" con la elección por voto popular de integrantes del Poder Judicial.

La publicación difundió una nota titulada "México emprende un experimento 'kafkiano'", donde retoma la opinión de críticos del proceso electoral, quienes consideran que la elección amenaza la independencia judicial, además de que echa por la borda 30 años de conocimiento y abre la puerta al crimen organizado.

A través de testimonios, el diario destacó que los inversionistas temen que una reforma radical imposibilite ganar cualquier caso contra el Gobierno.

"La reforma judicial es vista por las empresas como un disuasivo adicional a la inversión. Nadie podrá ganarle al Gobierno, incluso en disputas fiscales y de competencia", difundió el diario.

Más turbulencia

En el Foro de Fondos de la AMIB, especialistas alertaron que el plan fiscal de EU les generará endeudamiento y más episodios de volatilidad en los mercados. **NEGOCIOS 2**



Alfredo Moreno

ACUSA FGR POR HUACHICOL A EX SENADOR DE MORENA

ABEL BARAJAS

La FGR investiga al ex senador morenista Gerardo Novelo Osuna, por su presunta implicación en operaciones de "huachicol" en Baja California.

El pasado 25 de abril elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la FGR acudieron a su domicilio en Tijuana, después de que tres días antes Novelo no se presentara en la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), para ser interrogado en una diligencia a la que previamente había sido citado.

El ex legislador presentó un amparo contra cualquier orden de aprehensión que exista en su contra y en su demanda aseguró que no se presentó a declarar el 22 de abril porque la FEMDO no precisó si estaba citado como testigo o como investigado por un delito.

Novelo ha sido requerido por la FGR en la carpeta de investigación FED/MEMDO/FEID-MHDARV-BC/0000325/2025, que lleva a cabo la Fiscalía Especial de Investigación de Delitos en Materia de Hidrocarburos, Derechos de Autor, Asalto y Robo de Vehículos.

Indagan a mandos tras doble crimen

ELTHON GARCÍA

Dos mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) fueron acusados de manipular indicios tras el homicidio de Ximena Guzmán y José Muñoz, funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México.

Se trata de la jefa del Sector Nativitas y uno de sus elementos cercanos, quien es el encargado del personal operativo que tiene asignadas autopatrullas.

Según reportes de las autoridades, ambos ordenaron intervenir el sitio donde fue abandonada la moto que utilizó el agresor, en la esquina de Rubén Darío y Bismarck, en la Colonia Moderna.

En específico, pidieron que los uniformados encargados del resguardo movieran y luego regresaran al lugar original un chaleco y un casco de motociclista.

Ambas prendas las llevaba puestas el sujeto que el 20 de mayo atacó a balazos a los colaboradores de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, a unas cuadas de ahí, sobre Calzada de Tlalpan.

Un audio, al que tuvo acceso REFORMA, revela que los dos involucrados fueron reprendidos después por el jefe regional de la Zona Sur.

"Contéstame, Nativitas. ¿Tú eres perito? Haz un parte informativo donde me referas que los de Nativitas ordenaron alterar el lugar del hallazgo", señala su superior.

Al respecto, la Policía capitalina aclaró que el casco y las prendas fueron entregadas a la Fiscalía General de



Los mandos de la SSC son investigados por mover y luego regresar el casco y un chaleco del agresor de los funcionarios de la CDMX.

Justicia y están integradas en la carpeta de investigación, igual que el resto de evidencias recabadas.

Sin embargo, el área de Asuntos Internos de la corporación inició una indagatoria administrativa para evaluar si los mandos involucrados violaron los protocolos de actuación policial y deslindar responsabilidades.

Además, los dos elementos ya fueron relevados de su cargo.



610972000016